

# INDICE CURSO VALORACIÓN MEDICA DE INCAPACIDADES

#### LEGISLACION INCAPACIDAD:

TEMA 1.La incapacidad temporal: Concepto. Prestaciones .Requisitos. Beneficiarios. Duración. Cuantía de las prestaciones. Causas de denegación, suspensión o pérdida de la prestación económica. Peculiaridades de las distintas contingencias.

TEMA 2 Gestión y control de la Incapacidad temporal. Actuaciones de las Entidades implicadas en el seguimiento y control de la prestación. Los estándares de duración.

TEMA 3 La incapacidad permanente: concepto, clases y grados. Prestaciones económicas y recuperadoras. Beneficiarios, nacimiento, duración y extinción del derecho.

TEMA 4 Procedimiento para el reconocimiento de las prestaciones por Incapacidad permanente. Los equipos de valoración de Incapacidades: creación, composición y funciones. Revisión de la incapacidad permanente.

#### LEGISLACION DISCAPACIDAD Y DEPENDENCIA:

TEMA 5 Los conceptos de deficiencia, discapacidad y minusvalía. Clasificación internacional del funcionamiento, la discapacidad y la salud de la OMS. La valoración de la discapacidad en España: el real decreto 1971/1999. Actuación de los equipos multidisciplinares de valoración y orientación

TEMA 6 La ley 39/2006, de promoción de autonomía personal y atención a las personas en situación de dependencia. Disposiciones generales. Las prestaciones del sistema. El baremo de dependencia

#### **RIESGO DE EMBARAZO:**

TEMA 7 La Ley 39/1999 de Conciliación de la Vida Familiar y Laboral de las Personas Trabajadoras. Las modificaciones producidas por la Ley Orgánica 3/2007, de 22 marzo para la Igualdad de mujeres y hombres. Excedencia por cuidado de familiares. Protección de la maternidad. Situaciones protegidas. Riesgo durante el embarazo. Riesgo durante la Lactancia. Permiso por maternidad y paternidad.

TEMA 8 Estudio de los factores de riesgo durante el embarazo y durante la lactancia natural como causa de interrupción de la actividad laboral a tenor de la normativa legal vigente. Criterios de valoración.

### **CONTINGENCIAS PROFESIONALES**

TEMA 9 Las contingencias profesionales. Concepto de accidente de trabajo. Declaración, prestaciones, peculiaridades. Las secuelas de los accidentes de trabajo. Tipos y prestaciones. Lesiones permanentes no invalidantes



TEMA 10 La enfermedad profesional: concepto, declaración, requisitos. La lista de enfermedades profesionales del Real Decreto 1299/2006, de 10 noviembre. El CEPROSS como método de transmisión electrónica del parte de enfermedad profesional.

#### **COLUMNA VERTEBRAL:**

TEMA 11 Las enfermedades y las lesiones de la columna cervical. Principales síndromes cervicales. Estudio especial de la patología del disco intervertebral y del esguince cervical. La valoración de la incapacidad temporal y permanente

TEMA 12 Las enfermedades y lesiones de la columna dorsal y lumbar. Hiperostosis anquilosante. Enfermedad de Scheuermann. Las escoliosis. Las espondilolisis y espondilolistesis. Métodos y criterios de diagnóstico y valoración funcional. La valoración de la incapacidad temporal y permanente.

TEMA 13 Las enfermedades de la columna lumbar y sacra. La lumbalgia. La patología del disco intervertebral. Las secuelas neurológicas por compromiso radicular y del canal medular. Métodos y criterios de diagnóstico y valoración funcional. La valoración de la incapacidad temporal y permanente.

#### MIEMBRO INFERIOR Y SUPERIOR:

Tema 14 Las enfermedades y lesiones del hombro y la cintura escapular. Métodos y criterios de diagnostico y valoración funcional. La valoración de la incapacidad temporal y permanente.

Tema 15 Las enfermedades y lesiones de la muñeca y la mano. La mano traumática, reumática, aponeurótica, vascular y neurógena. Métodos y criterios de diagnostico y valoración funcional. La valoración de la incapacidad temporal y permanente.

Tema 16 Las enfermedades y lesiones de la cadera y muslo. Métodos y criterios de diagnostico y valoración funcional. La valoración de la incapacidad temporal y permanente.

Tema 17 Las enfermedades y lesiones de la rodilla y la pierna. Métodos y criterios de diagnostico y valoración funcional. La valoración de la incapacidad temporal y permanente.

Tema 18 Las enfermedades y lesiones del tobillo y pie. Métodos y criterios de diagnostico y valoración funcional. La valoración de la incapacidad temporal y permanente.

#### **ENDOCRINO:**

TEMA 19 La valoración de la Incapacidad temporal y permanente en las enfermedades endocrinológicas. La historia clínico-laboral endocrinológica. Estudio especial de las alteraciones del tiroides, paratiroides, hipófisis y suprarrenales como causa de incapacidad. Criterios de diagnóstico y valoración funcional.



TEMA 20 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en las enfermedades endocrinológicas. Estudio especial de la diabetes como causa de incapacidad. Criterios de diagnóstico y valoración funcional.

#### **NEUROLOGÍA:**

TEMA 21 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en las enfermedades degenerativas del sistema nervioso central. Demencias. Estudio especial de la Enfermedad de Alzheimer. Enfermedades de las neuronas motoras. Criterios de diagnóstico y valoración funcional

TEMA 22 La valoración de la incapacidad temporal y permanente de la epilepsia y la patología extrapiramidal. Métodos y criterios de diagnóstico y valoración funcional.

TEMA 23 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en las enfermedades vasculares cerebrales. Métodos y criterios de diagnostico y valoración funcional.

TEMA 24 La valoración de la incapacidad temporal y permanente de los traumatismos craneoencefálicos. Métodos y criterios de diagnóstico y valoración a funcional.

### REUMATOLOGÍA Y VALORACION DEL DAÑO:

TEMA 25 Estudio general de las enfermedades reumáticas inflamatorias. Métodos y criterios de diagnóstico y valoración funcional. La valoración de la incapacidad temporal y permanente.

TEMA 26 Estudio especial de las poliartitris crónicas, con y sin afectación sistémica. La artritis reumatoide y la espondilitis anquilopoyética. Artropatía lúpica y psoriásica. Artropatías por microcristales. La fibromialgia.

TEMA 27 La valoración de la Incapacidad temporal y permanente en las enfermedades reumatológicas degenerativas. Métodos y criterios de diagnóstico y valoración funcional.

TEMA 28 Valoración médica del daño corporal (I): concepto de daño. Nexo de causalidad. Estado anterior. Valoración de la influencia de los factores económicos y sociales.

TEMA 29 La valoración de los daños y perjuicios causados a las personas en los accidentes de circulación. El seguro obligatorio de viajeros. La responsabilidad civil y su resarcimiento; valoración de secuelas e indemnizaciones.

#### **PSIQUIATRÍA**

TEMA 30 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en los trastornos neuróticos, Trastornos de ansiedad, obsesivo-compulsiva, de adaptación, disociativos y Somatomorfos. Criterio de diagnóstico y valoración funcional



TEMA 31 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en los trastornos psicóticos: Esquizofrenia, trastorno esquizotípico y trastornos de las ideas delirantes. Criterios de diagnóstico y valoración funcional.

TEMA 32 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en los trastornos del humor: trastornos depresivo y bipolar. La valoración de la incapacidad temporal y permanente en los trastornos de la personalidad. Criterios de diagnóstico y valoración funcional.

### CARDIOLOGÍA:

TEMA 33 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en las enfermedades cardiológicas. La historia clínico-laboral cardiológica. Estudio especial de la cardiopatía isquémica y las miocardiopatías. Criterios de diagnóstico y valoración funcional.

TEMA 34 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en las enfermedades cardiológicas. Estudio especial de las arritmias. Las enfermedades de los grandes vasos y la hipertensión arterial como causa de incapacidad. Criterios de diagnóstico y valoración funcional

## TRASPLANTES, ONCO, HEMATOLOGÍA, NEFROLOGÍA

TEMA 35 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en las enfermedades del riñón. Estudio especial de la Insuficiencia renal y la hemodiálisis como causa de Incapacidad. Criterios de diagnóstico y valoración funcional.

Tema 36 la valoración de la incapacidad temporal y permanente en las enfermedades hematológicas. Estudio especial de las leucemias y los linfomas. Criterios de diagnóstico y valoración funcional.

TEMA 37 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en las enfermedades oncológicas. La historia clínico-laboral oncológica. Criterios pronósticos y de valoración funcional. Estudio especial del cáncer de mama y el cáncer de colon y recto.

TEMA 38 La valoración de la incapacidad temporal y permanente en los enfermos trasplantados. Trasplante renal. Trasplante hepático, trasplante cardiaco, tras-plante de médula ósea. Criterios de valoración funcional.

 0	